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はじめに 

 

子ども議会は、子ども議員のみなさんが彦根市のことで疑問

に思っていることや考えていることを質問したり、より良い彦

根とするための提案をしたりすることを通じて、市役所の仕事

や学校で学習する議会の仕組みを理解してもらい、より身近な

ものと感じてもらうために開催しています。 

会議では、子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問

や提案に、大人たちが改めて気づくことも多く、とても実りの

ある議会となりました。 

この冊子は第１５回の記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験が、みなさんのこれからの成長に少しで

も役に立てば幸いです。 

 

 

 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。 
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３ 事前研修会から当日まで 

 ○質問作成のための事前研修会（８月１日） 

  いよいよ、子ども議員としての活動がスタートです。 

  まず、子ども議員の選出書の交付が行われ、副委員長から「質問のしかた、質

問書の作り方について」の説明を受け、教育委員会の指導主事の先生たちの協力

のもと、質問づくりを始めました。 

質問したいことについて詳しく知るために、自ら担当課へ出向いて直接質問を

しにいったりと、全員が熱心に取り組みました。 

 

 

 

 

質問のしかたの説明 

 

 

議場開放促進委員長あいさつ 

諸注意事項の説明 
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質問作成の様子 
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 ○子ども議会リハーサル（１１月９日） 

子ども議員2４人の中から選出された議長を含め、議席番号と質問の順番が発

表されました。その後、初めて議場に足を踏み入れました。 

子ども議会も実際の議会と同様に、子ども議員が質問し、市長等が答弁するこ

ととなるため、議場では議場開放促進委員によるデモンストレーションで、子ど

も議会の進行や質問のしかたなどについて学び、質問等の練習を行いました。 

 

  

議場でのリハーサル 

 

初めての議事進行！ 

 

本番さながらの質問 
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４ 子ども議員の感想文 

 

 議席番号１ 金城小学校 淺野 まり さん 

 

私は、子ども議会に出て、自分にとってとてもい

い経験をしたと思います。議場には、なかなか会う

ことができない市長や副市長、教育部長などが集ま

ってくださり、とても緊張しましたが、議長の方を

向きながらはっきりと話すことができました。 

 質問原稿を書く時間で、はじめて子ども議員が集

まった中、自分の知り合いが一人もいないことに、

不安にのみこまれました。ですが、市役所の方など

みなさんに、リハーサルや本番で優しく教えていた

だき、はじめのような不安にのみこまれることはあ

りませんでした。 

 自分にとってとてもいい経験をしたと思います。

中学校などでもこの経験を生かしてがんばりたいと思います。 

 ありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号２ 城南小学校 岩村 怜治 さん 

 

「子ども議会をやってみる？」と親から聞いたとき、

正直のり気ではありませんでしたが、よい経験になると

思い、参加しました。 

 最初の質問を作るとき、書こうと思っていたことは頭

にうかんでいたので、書こうとしました。しかし、実際

に文にしてみようと思うと、なかなか難しかったです。 

 リハーサルの時はとてもきんちょうしてしまいました。

そのせいか、練習してきた質問の文章にどのようなこと

が書いてあるか忘れてしまい、質問用紙を見ながら質問

用紙を読んでいました。帰る時、父に「本番は下を見ず

に読んでね」と言われ、しっかり下を見ずにできるよう

になるよう、さらに練習を重ねました。 

 本番の日、リハーサルの時と同じくとてもきんちょう

していましたが、下を見ずに読めて、うれしかったです。とてもいい経験になりました。あ

りがとうございます。とても楽しかったです。 
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議席番号３ 稲枝東小学校 小原 恋 さん 

 

 私は、みんなの前で話すのが苦手でした。最初

は、しないでいようと思っていたけれど、やっぱ

り、自分を変えたいと思い、立こうほしました。 

 提案を考える時に、どんなことを書いたらいいか

分からなかったので、お父さんと彦根市をより良く

する内容を考えました。彦根市は、彦根城や稲部遺

跡など、歴史が多いです。たくさんの人に、興味を

もってもらうために、「彦根市バスを小中学生対象

に１日100円で乗り放題になる日を設定しては」に

しました。 

 練習の時、しっかり言えるか不安だったので、自

分から教頭先生におねがいしにいきました。最初の

練習の日、やっぱり速く話してしまったので、毎日

こつこつ練習して、ゆっくり言えるようになりました。 

 本番では、きん張したけれど練習通りにゆっくり話すことができました。終わった後の達

成感はすごかったです。 

 私は、勇気を出して子ども議会に挑戦できてよかったです。これからは、勇気を出して

色々なことをがんばっていきたいです。 

 

 

 

 議席番号４ 佐和山小学校 日下部 玄篤 さん 

 

ぼくがこの第15期彦根市議会子ども議員になって感じ

たことは主に3つあります。 

 1つ目は、みんなの質問の内容がぼくの10倍以上しっ

かりしていたことで、さすが子ども議員だと思いました。

特に、城南小学校の後藤さんの「彦根に新幹線の駅を作

ってほしい。」という意見は、とてもぼく的に実現して

ほしいと、思いました。しかし、これが現実的には難し

いということも市の担当者の話を聞いて思いました。 

 2 つ目は、リハーサルよりも本番の方が気楽にできた

ということです。なぜかは分かりませんが、「もうやる

しかない。」と心の中で思っていたからだと思います。

あと精神統一をしていたからできたと思います。言葉を

間違えてしまったけれど、ちゃんとできてよかったです。 

 3 つ目は、市役所の人への感謝の言葉です。ぼくたちのために、時間を使ってくれたり、

やさしく接してくれてありがとうございます。これからもがんばります。 
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議席番号５ 平田小学校 吉田 玖音さん 

 

 ぼくは、子ども議会に参加してよかったと思いま

した。その理由は２つあります。 

 1 つ目は、子ども議会でたくさんの人達の前で自

分の考えた質問をして、とても貴重な経験をさせて

いただきました。始めは議員になり発表する原稿を

担当の方たちと一緒に作り大変だったけれど、議会

で発表をし、詳しい返事がきて、なぜだろうと思っ

ていたことがはっきりとわかりました。 

 ２つ目は、とても美しい赤いカーペット、とても

きれいな高い天井、広い議場、とてもきれいな椅子

やたくさんの設備に驚くとともに、市民を代表する

立場の責任の重さを感じました。 

 今回、たくさんの議員の方、市役所の方にお世話になり、いろいろな意見を聞き、貴重な

経験ができてとてもよかったです。二度とないとても貴重な時間をありがとうございました。 

 今回のことをこれからの生き方にも生かして、いろいろなことに挑戦していきたいです。 

 

 

 

 議席番号６ 稲枝東小学校 大菅 悠介 さん 

 

 ぼくは、５年生の時に、６年のお兄ちゃんが参加した

ので、初めて子ども議会のことを知りました。とても楽

しそうで、お兄ちゃんがかっこよく見えたので、ぼくも

子ども議会に挑戦をしました。そして、ぼくは、「学校

の運動場を、きれいに整備してほしい」ということを提

案しました。本番の前、平岩先生や川嶋先生、教頭先生

などにもお世話になり、本当に色々なことで、支えても

らって助かりました。 

リハーサルの日には、本番のように通してみて、直し

たほうがいいところなどが分かったので、本番に生かせ

るように努力しました。 

そして本番になり、先生や家族のみんなから見られて

いるだけでも、とてもきんちょうしました。けれど、せ

っかくこれだけがんばってきたのに、自分の努力を台な

しにしてしまうのは、もったいないと思い、がんばりました。そして、最後までやりきった

時には、家族みんなからほめてもらい、とてもうれしかったです。そして、最後までやりき

ることができて良かったという思いと、やりとげることができた自分もすごいと思えたので、

良い経験ができました。  
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議席番号７ 佐和山小学校 山東 幸太郎 さん 

 

 私の子ども議会の感想は、それぞれ良かった点と今

後についての提案があります。 

 良かった点は、実際の議会のような本格的な質問と

答弁です。子ども議会に応募した時は、簡単な会場で

やるのかなと思っていましたが、まさか本当の議場を

使わせてもらえると思っていなくて、すごく本格的な

議会になったので、良い経験になりました。また、答

弁する人は、本当の市長さんや副市長さん、その他の

各部長さんに答えていただいたため、実際に議員にな

り、行政を変える提案をできたような気持ちになりま

した。そのため、今後の彦根市の未来にもすごく興味

を持つことができました。 

 このすばらしい機会をもっとよりよいものとするた

めに提案したいことがあります。私は建設部長さんの答弁についてもっとくわしく聞きたい

と思い、再質問をしましたが、他の人は周りの空気もあってか、再質問をできずにいました。

せっかくの再質問というチャンスをのがすなんてもったいないなと思いました。周りの空気

もえいきょうして緊張している中、再質問をするのはとても難しいことですが、そのような

チャンスをのがすのはもったいないため、何か工夫をしてみてはどうでしょうか？ また、こ

の貴重な体験を小学 6年生だけで行うのではなく、中学 3年生の会も開いてはどうでしょう

か？ 3 年もたつと大人に近づき、その分議論も大いにもり上がると思います。そのため、中

学3年生の部を開くことを提案します。 

 今回は忙しい中、子ども議会を開いて下さってありがとうございました。ここで学んだ議

論する大切さをこれからの話し合いに生かそうと思います。 
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 議席番号８ 城南小学校 後藤 響太朗 さん 

 

 今回、子ども議会に参加したことで、色々な事を

学ぶことができたと思います。 

 僕の質問に、副市長さんが丁寧に答弁をして下さ

り、よく理解できましたが、20 年前の栗東市新幹

線の駅断念の件、駅建設費用、速度維持の事などだ

けではなく、以前、近江鉄道と信楽高原鉄道との合

同施策などがあった事なども、僕なりの下調べをし、

準備をして知っていました。それを踏まえての提案

であった事を、再質問できなかったことが悔やまれ

ます。質問の時に、もっと有意義にプレゼンができ

たのではないかと反省しています。 

 議会中に、市長さんの答弁の中で、「消滅可能性自治体」や分析指標としての「若年女性

人口」といった言葉を耳にし、議会後に調べて、少子化と叫ばれて久しい中で、地方創生や

人口減少問題の指標として、様々な視点から分析が行なわれていることを知ることができま

した。 

 この議会に参加し、提案しようとしたことで、調べ、まとめ、発表し、他の人の質問に耳

を傾け、一緒に考えたことだけではなく、学校で習わない現社会のことを学ぶことができて、

本当に良い体験だったと思いました。 

 このような機会を、僕等に与えて下さった皆様に感謝すると共に、この体験を、今後に生

かせるように、さらに努力していきたいと思います。ありがとうございました。 

 

 

 議席番号９ 河瀬小学校 中元 悠翔 さん 

 

 ぼくは、子ども議会を通して学んだことが２つあり

ます。 

 1 つ目は、人前で話すことの楽しさです。今まで

は、あいさつ運動やいろいろな司会をしたことがあっ

たけれど、市のイベントで話すのは初めてでした。初

めて集まったときは不安でいっぱいだったけれど、大

人の方が一緒に原稿を考えていただいたので不安がな

くなりました。リハーサルでも動作やコツを優しく教

えてくださったのでそれが本番の発表につながったと

思います。 

 2 つ目は、お金の面です。子ども議会では答弁され

る際に予算的に無理と言われていたので、彦根市議会では予算を考えながら市をよくしてい

ただいているということも分かりました。 

 このようなことを、子ども議会を通じて学びました。子ども議会で学んだことを生かして

残りの小学校生活や中学校生活を過ごしていきたいです。 
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 議席番号１０ 亀山小学校 永江 広奈 さん 
 

「議会」に対して難しいイメージを持つ人は多いと

思います。私も子ども議会を経験するまでは「議会」

って聞いたことはあるけれどよく分からないし、難し

そうだと思っていました。 

 子ども議員を経験して、意外と私の生活に身近なも

のだと感じました。彦根がより良くなるよう、みんな

で真剣に考えることで、新しい自分の意見や考えが出

てきたり、みんなの意見から学んだりすることも多く

ありました。自分の意見をまとめて、わかりやすく伝

えることは難しいことだと経験して思いました。 

 私は子ども議会を経験することができて、本当によ

かったと思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

議席番号１１ 城陽小学校 藤岡 和恩 さん 

 

私は、子ども議会に出てよかったと思います。で

も、正直に言うと、リハーサルも本番も緊張した上、

長かったので大変でした。ですが、私の提案をみなさ

んがしっかり聞いてくださったり、丁寧に答えてくだ

さったりしたので、とても価値のある時間でした。 

 また、私は子ども議会のリハーサルの時に手順が分

からなくて、始めるまでにとても時間がかかってしま

いました。でも本番までに手順をたくさん練習したの

で、本番は上手にできました。また聞いてくれる人に

届くように、聞いている人の目を見てはきはき話せる

ようにしました。答弁や受け入れ体制を整えてくださ

ったので、がんばってよかったと思いました。また、

子ども議会に出ることで、政治について興味をもつこ

とができました。政治について、もっと知りたいです。 

 今回はとてもよい経験をさせていただき、ありがとうございました。みんなの提案がいつ

かかなうことを願っています。 
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 議席番号１２ 稲枝北小学校 藤塚 琴葉 さん 
 

 子ども議会の本番では、自分の番が回ってくる

まで「うまく説明ができるかな」と不安でいっぱ

いでした。本番は、たくさんの人たちが見ている

ということもあり、手が震えるほどに緊張しまし

た。本番が始まると、私と同じ彦根市内の 6 年生

の人たちが緊張することなく、堂々と提案してい

たことに驚きました。市長や副市長が優しく受け

答えをしてくださったので、私の緊張も徐々にほ

ぐれていったのを覚えています。どの子ども議員

の提案も学校をよりよくしたい、彦根市をもっと

よくしたい、有名にしたいという思いが伝わって

くる提案でした。その思いを受けて、市役所のみ

なさんが親身になって質問に答えてくださいまし

た。私も提案を聞いている中で、初めて知ること

もあり、彦根に住んでいるのにまだまだ知らないことがたくさんあることが分かりました。 

 私が提案した「稲枝北小学校の温水プール設置」では、予算の関係で難しいことが分かり

ました。私の「稲枝北小学校のみんなのために近くの保育園のみんなのために」という思い

を受けて、教育部長が優しく質問に答えてくださいました。何かを実現させるためには、た

くさんの費用がかかり、関係機関との連携が大切になることが分かりました。 

 この経験を通して、もっと彦根市について学びを深めたいという思いをもちました。緊張

したけれど、提案しているときは気持ちよかったです。 
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議席番号１３ 高宮小学校 森 陽彩 さん 

 
私が子ども議会でがんばったことは2つあります。 

 1 つ目は、原こうを書くことです。原こうを書くと

き、どうしたら自分の意見がくわしく伝わるか、どう

したら納得してもらえるか、がんばってたくさん考え

ました。先生からも多くのアドバイスをもらえたり、

市役所の人から情報を聞けたりしたので、分かりやす

い原こうができました。想像していたものよりもずい

分よい原こうができたのでうれしかったです。 

 2 つ目は発表のときに分かりやすく話すことです。

私は本などを読むとき早く話してしまうので、分かり

やすく話すことを意識しました。本番でも少し早口に

なってしまいましたが、いつもと比べ、ゆっくりはき

はきと発表することができました。 

 また、子ども議会でうれしかったことは、市長さんや副市長さんなどがしっかり質問に答

えてくださったところです。 

 私が、父や母に質問をしてもあいまいな答えしか返ってきませんでしたが、議会ではしっ

かりとした答えが返ってきたので納得しやすく、スッキリしました。貴重な経験をさせてい

ただき、ありがとうございました。 

 
 
 議席番号１４ 城陽小学校 喜多 玲音菜 さん 

 

私は、子ども議会に出席して、リハーサルのとき

は、初めてでとってもきん張したけれど、本番はあ

まりきん張しなかったので間違えずに言えました。

練習通りちゃんと言えたので安心しました。 

 議場に初めて入って、とてもきれいでびっくりし

たし、座っているときもきん張していました。でも、

議場に入ることができて、特別な良い経験をさせて

もらったなと、思いました。議長席で写真を撮って

もらったのも、うれしかったです。 

 議会が始まってからは、大きい声で提案している

人がいて、すごいなと思いました。ちがう学校の６

年生は、初めて会う人ばかりだったけれど、みんな

がんばっていました。 

練習からたくさんのアドバイスをいただいたり、本番前もやさしく声をかけてくれていろ

いろと教えてくださったりしてうれしかったです。 

 今回は提案が通らなかったけど、いつか、スクールバスを実現してほしいなと思います。 

 ありがとうございました。 
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議席番号１５ 城東小学校 片瀬 実優 さん 

 

 私は、今回子ども議会を体験してよかったと思いま

す。はじめは、「できるかな」「大丈夫かな」と思っ

ていたし、リハーサルでは、少し早口になってしまっ

たけれど、みんなはく手をしてくれてしっかり伝わっ

たかなと思います。できなかったところを練習してむ

かえた本番では、ゆっくりしっかり言うことができま

した。教育部長さんの答弁は残念だったけれど、しっ

かり受けとめようと思います。最後の「私の質問を終

わります」では、たくさんの人がはく手をしてくれて

うれしかったです。他の子ども議員の質問はとても納

得するものでした。市長さんのある答弁で何かをする

ときはメリットとデメリットがあると言われていたこ

とを思い出します。今回この貴重な体験をさせていた

だいたことにとても感謝しています。知ったことや感

じたことをこの先に役立てていきたいです。また、私たちが提案したことが、メリットとデ

メリットをてんびんにかけ、いつか実現されるとうれしいなぁと思います。 

 

 

 

 議席番号１６ 河瀬小学校 コルトン 恵里 さん 

 

 私が今回の子ども議会で心に残ったことは 2 つ

あります。 

 1つ目は、議長を経験したことです。私は第一議

長だったので、最初にしかないセリフを先生と練

習してしっかり覚えました。リハーサルのときは

議長のセリフをしっかり言うことができて、安心

しました。しかし、議長のセリフばかりに気持ち

がいってしまい、議員として提案するときにうま

く話せませんでした。私は必死に練習して本番を

むかえ、無事に終えることができました。 

 2つ目は、自分が提案したことに対して、大人の

方が真剣に答えてくれたことです。無理な理由も

ていねいに説明してくれて、よくわかりました。 

 私は今まで人前で話す経験はあまりなく、苦手なほうでした。でも子ども議会に出たこと

は、大きな自信になりました。この経験をこれからの生活に生かしていきたいです。 
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議席番号１７ 若葉小学校 大菅 麻央 さん 

 

 私は、子ども議会に出て、とても緊張しました。

1 人で質問席に立ったときが一番緊張しました。リ

ハーサルでは、議会の進め方や質問の仕方などを分

かりやすく教えていただきました。そのおかげで、

本番もしっかりうまく質問することができました。 

 質問するときに意識していたことは、マイクの高

さを調節したり、誰にでもわかる声の大きさ、スピ

ードで話すことです。家でもたくさん練習しまし

た。また、質問に対して、彦根市長さんに分かりや

すく答えていただいてとてもうれしかったです。 

 この子ども議会で感じたことは、いつもの生活か

ら「もっとこうしたい」「こんなことをしていきたい」という思いを提案していくことで、

私たちの住む彦根市がよりよい街になっていくということです。 

 彦根市長や彦根市の議員の方はすごいなぁと思いました。とても貴重な体験となりました。

ありがとうございました。 

 
 
 

 
 議席番号１８ 旭森小学校 疋田 羽瑠 さん 

 

ぼくは子ども議会で、とても貴重な体験をしたと思い

ます。議会の会場には市長など、さまざまな人が集まっ

ていて、そんな人たちと話をする機会はなかなかなく、

とても緊張しました。質問をつくる時には、実際に市役

所の人に聞いたり、パンフレットを見て教育委員会の先

生と話しながら書きましたが、とてもわかりやすかった

です。本番の前に質問の仕方を何度も練習したけれど、

頭が下を向いてしまいました。 

 ぼくは、子ども議会に出て、議員の方がどのように会

議をしているのかが分かり、市民のために、何時間もか

けて考えて下さっているのだと、改めて知りました。あ

と、ぼくは今まで人前にでるのは苦手だったけれど、子

ども議会を通して、前よりは人前にでることが楽しくな

りました。市役所のみなさん、子ども議会を作ってくださりありがとうございました。 
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議席番号１９ 鳥居本小学校 飯田 大和 さん 

 

 子ども議会では、市長さんやたくさんの方々がぼくた

ちのために集まって答弁をしてくださったので、とても

いい機会になりました。総合的な学習の時間で学んでい

ることや、普段、ぼくが考えている鳥居本はいい所だと

いう思いを、子ども議会のことがきっかけとなり、具体

的にいろいろと考えることができました。 

当日、議場は思ったよりも人が多く、慣れない状況に

なってしまいましたが、議員の皆様や市の職員の皆様の

温かいサポートのおかげで、なんとか自分の気持ちや考

えを表すことができました。さらに、答弁は市長さんか

ら、ぼくに分かりやすく伝えてくださいました。この温

かい気持ちを大切に、今後もがんばっていきたいと考え

ています。ぼくは夏休みから二学期にかけて無形文化財

の「小野町太鼓踊り」を実際に体験しました。これからもふるさと鳥居本のことをよく知り、

鳥居本が大好きという気持ちを大切に、自分にできることをしていきたいです。 

 

 

 

 

 議席番号２０ 稲枝西小学校 大﨑 花奈 さん 

 

 私は子ども議会に出て、とても良かったと思い

ました。理由は、前に出て発表するのが得意にな

ったからです。今までも発表するのは得意だった

けど、原稿用紙を読みながら発表していて、前を

向きながら発表することに苦手意識が少しありま

した。ですが、子ども議会に出て、とてもきん張

しましたが発表できたのでほっとしました。また、

「練習してよかったな」と思いました。 

 私は計画委員になり、前で発表する機会がとて

もふえました。２年連続つづけていますが、長い

文を覚えたり、原稿用紙を見ながら前を向いて話

したいと思っていました。 

 子ども議会で私は練習すれば前を見ながら発表

することができることが分かりました。もし、子

ども議会に出ていなかったら前を向いて話せていなかったと思うので、子ども議会に参加す

ることができて本当によかったです。 
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議席番号２１ 城北小学校 山口 愛加 さん 

 

 私は、子ども議会で、たくさんの大人の前で自分の思

いを話すという、とても貴重な体験ができました。議場

に入ることも初めてだったので、とにかくきん張しまし

たが、自分が発言するときは、不安ときん張に打ち勝っ

て、おちついて話すことができました。特にきん張した

のは、レッドカーペットや、高い天井につけられた、き

れいな照明、広さを感じたときでした。リハーサルのと

きは、きん張して小さい声だったので、本番のときは大

きな声で聞き取りやすいようにすることを心がけるよう

にしました。 

 私たちの質問提案に、わかりやすく、ていねいに答弁

してくださりありがとうございました。 

 

 

 

 

 

議席番号２２ 城西小学校 野瀬 悠成 さん 

 

 ぼくは子ども議会に参加し、分かったこととがんば

ったことが４つあります。 

 1 つ目は、質問書の作成です。これを通して、質問

には提出期限があることを初めて知りました。自分も

課題などの期限を守って提出しようと思いました。ま

た、質問書には、理由を明確にし、欠点を利点にする

ことを考えて書きました。質問書の作成では、いろい

ろ試行錯誤しながら完成させました。 

 2 つ目は、議会の進行などが分かったことです。議

会は会期が決められていることや、議会の進行の途中

には休憩が入ることなどが分かりました。 

 また市長さんや教育長さんが議会に参加するだけで

はなく、消防長の方など、様々な人が議会に関わって

進行していることも分かりました。 

 3 つ目は、リハーサルです。リハーサルでは少し緊張しましたが、やりきることができま

した。議会当日は緊張しないように頑張ろうと、家に帰って何度も練習をしました。 

 ４つ目は、子ども議会の当日です。当日は練習の成果を発揮することができ、自分の思い

をしっかり伝えることができました。 

 今回、子ども議会を通して、議会に興味をもつことができました。自分が選挙に投票でき

る年齢になったら、必ず投票しにいこうと思います。とても良い経験になりました。 
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議席番号２３ 城北小学校 桐畑 琉楓 さん 

 

子ども議会では、普段は体験できない貴重な体験をさ

せていただきありがとうございました。 

 質問を考えるのは難しかったけれど、彦根市や身の回

りの事について考える事ができ、教えていただきながら

臨む事ができました。 

 リハーサルと本番もとてもきん張したけれど、一人一

人の質問に対してていねいに答えてくださり、本当にあ

りがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議席番号２４ 若葉小学校 田辺 蓮美 さん 

 

 私は、議員、そして議長として参加しました。議長

としては、会を進め、みんなをまとめていくことの大

変さがわかりました。家でたくさん練習しました。家

族にも聞いてもらったり、リハーサルでは話し方など

をどうすれば良いか考えたりして実践しました。本番

では、話すスピードや声の大きさ、間の取り方を意識

して、取り組みました。 

 議員として提案するときには、とても緊張しました。

他の子ども議員の方の提案はとてもすばらしかったで

す。私の質問に対して担当の方から優しく答えていた

だきました。とても分かりやすかったです。 

 この子ども議会に参加して、感じたことは、「１度

の議会に長い時間をかける」です。普段、私たちのよ

りよい生活のために長い時間をかけて話し合われているとわかりました。これからも私たち

の生活がよりよくなるにはどうすれば良いか考えていきたいです。 

 子ども議会という貴重な経験ができて、とてもよかったです。 
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